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С
ергей Собянин в 
блоге на своём сай-
те подвёл итоги 
сентябрьских вы-
боров. Он отметил, 

что кандидаты из опублико-
ванного им накануне голосо-
вания списка победили во всех 
столичных округах.

«Москвичи проявили очень 
высокую активность: около 
50% избирателей пришли на 
участки или отдали свой го-
лос в системе электронного 
голосования. Итоги голосо-
вания отражают всю палит-
ру мнений и убеждений, ко-
торых придерживаются жите-
ли нашего города», — написал 
 Сергей Собянин.

Он также выразил призна-
тельность москвичам за тыся-
чи наказов, которые они дали 
кандидатам, поскольку проб-
лемы, которые обсуждали во 
время избирательной кампа-
нии, заслуживают внимания. 

Сергей Собянин также по-
благодарил наблюдателей и 
работников общественного 
штаба, которые следили за вы-
борами, контролировали про-
цесс голосования, обеспечи-
вали честность всех избира-
тельных процедур.

«Отдельные слова благо-
дарности — команде «Единой 
России», участники которой 
прошли каждый район, каж-
дый дом, каждый двор, выслу-
шали нужды и предложения 
людей и составили програм-
му, которую нам предстоит ре-
ализовать», — отметил Сергей 
Собянин. 

По оценкам экспертов, пар-
тия, имевшая все последние 
годы большинство голосов в 
российском и региональных 
парламентах, нанесла сокру-
шительное поражение оппози-
ции в Москве. Она не только 
победила в большинстве одно-
мандатных округов, но и вы-
играла с существенным пере-
весом по партийным спискам.

Политологи уверены, что на 
успех столичных единороссов 
повлиял высокий рейтинг ли-
дера списка Сергея Собянина. 
Успешные проекты по стро-
ительству метро и новых до-
рог, проведению качествен-
ного благоустройства и орга-
низации новых парков, раз-
витию системы электронных 
услуг и модернизации поли-
клиник были активно под-
держаны «Единой Россией» 

и принесли дополнительные 
голоса партии.

К тому же партия парла-
ментского большинства ак-
тивно призывала горожан 
участвовать в электронном 
голосовании. А оппозиция 
выбрала путь критики этого 
удобного способа волеизъяв-
ления. В результате голоса со-
временных избирателей, жи-
вущих в цифровом мире, до-

стались именно «Единой Рос-
сии». 

В итоге в борьбе двух ди-
аметрально противополож-
ных стратегий — так назы-
ваемого «Умного голосо-
вания» и «списка Собяни-
на», победила последняя. 

По мнению политологов, из-
биратели отдали свои голоса 
за тех, кого они хорошо знают.

Как отметил политолог 
Дмитрий Орлов, выборы в 
Госдуму прошли так, что ни 
у кого не должно остаться со-
мнений в их легитимности.

— Это адекватное отражение 
воли избирателей. Нет массива 
нарушений, о котором можно 
было бы сказать, что он ста-
вит под сомнение волеизъяв-
ление избирателей. Очевидно, 
что эти выборы приняты по-
литическим классом и обще-
ством, — заявил он.

Андрей ТОМЦЕВ

Кандидаты 
из списка 
Собянина 
победили 
во всех 
столичных 
округах

Избиратели отдали свои голоса за тех, кого они хорошо знают

Сергей Собянин поблагодарил 
москвичей за доверие

После обработки 100% бюл-
летеней, по данным Мосгориз-
биркома, в столице на выбо-
рах в Госдуму лидирует партия 
«Единая Россия». Она полу-
чила голоса 36,96% избирате-
лей. На втором месте КПРФ 
— 22,66% голосов, на третьем 
ЛДПР — 7,08%, далее следуют 
«Справедливая Россия — За 
правду» — 7,3% и партия «Но-
вые люди» — 7,09%.

Районы САО разделены 
между двумя избирательны-
ми округами. В Ховринском 
одномандатном округе №207 
самое большое количество го-
лосов набрала Ирина Белых, 
член партии «Единая Россия», 
депутат Госдумы двух преды-
дущих созывов. Она набрала 
36,85% голосов избирателей.

По словам Ирины Викторов-
ны, в её предвыборную про-
грамму были включены 33 воп-
роса, предложенные жителями 
Северного округа. 

— Их исполнение я буду кон-
тролировать и расскажу об этом 
на страницах газеты «Север сто-

лицы». Конечно, при допусти-
мом уровне эпидемиологиче-
ской ситуации возобновятся 
личные приёмы. Я планирую 
продолжить полюбившийся 
жителям формат — обход райо-
нов, — пообещала Ирина Белых.

По её словам, впереди боль-
шая работа по законотворче-
ству в Государственной думе, 
а также много проектов, свя-
занных с образованием. В част-
ности, теперь она совместно с 
«Лабораторией Касперского» 
будет курировать проект «Ма-
тематическая вертикаль».

— Я бы хотела поблагодарить 
всех, кто поддержал мою кан-
дидатуру на выборах в Госу-
дарственную думу. Спасибо! 
— обратилась Ирина Белых к 
избирателям.

В Ленинградском одноман-
датном избирательном округе 
№198 самое большое количество 
голосов набрала депутат Госду-
мы четырёх созывов Галина Хо-
ванская, член партии «Спра-
ведливая Россия — За правду».

Валерий ПОПОВ

Кто победил 
на выборах в САО
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Эксперты считают, что на успех 
столичных единороссов повлиял 
высокий рейтинг Сергея Собянина
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Ж
итель Беломорской ули-
цы Александр Зорин при-
нял участие в 4-м сезоне 
проекта Первого канала 

«Голос 60+» и уже прошёл этап слепых 
прослушиваний. Он исполнил песню 
«Скажите, девушки, подружке вашей», 
и к нему повернулись все члены жюри.

— Это было моё первое выступле-
ние на такой серьёзной сцене, — рас-
сказывает 62-летний Александр Ва-
лерьянович. — Стресс был такой, что 

первые слова песни я еле выдавил из 
себя. Чтобы расслабиться, при-

крыл глаза, а когда открыл — 

увидел, что ко мне повернулись все 
четверо членов жюри. Я даже не знал, 
кто первый.

По словам Александра Зорина, за-
кончив петь, он рассказал о себе и на-
правился за кулисы.

— Слышу, Лайма Вайкуле мне гово-
рит: «А теперь ваша очередь выбирать 
наставника». Оказалось, я от волнения 
не назвал, в чью команду пойду, этот 
момент потом вырезали из эфира, — 
улыбается он. — Я вернулся и выбрал 
Валерия Леонтьева.

По профессии Александр Зорин ин-
женер, по работе был связан с авто-
мобильной и строительной техникой.

— Но музыка была со мной с детства, 
— рассказывает он. — Дедушка очень 
любил слушать песни в исполнении 
Сергея Лемешева, Георга Отса, Фёдора 
Шаляпина. Я тоже слушал, а потом за-
пирался в ванной и пел, например «Эй, 
ухнем!», подражая Шаляпину. Сосе-
ди иногда стучали по стояку. А когда 
встречали родителей, со смехом, ино-
гда с недовольством говорили, что я не 
даю им отдохнуть после рабочего дня.

Александра Зорина в проекте под-
держивают жена Людмила, двое детей 
и четверо внуков.

Ирина ЛЬВОВА

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Листья 
раздора

Как весной начинаются дис-
куссии, косить или не косить 
траву во дворах, так и  осенью 
люди начинают спорить о том, 
убирать или нет опавшую ли-
ству в городе. Одни считают, 
что это плодородный слой, 
другие — что рассадник ин-
фекции, а на асфальте на под-
гнивших листьях и вовсе мож-
но опасно поскользнуться. Го-
родские нормы — во дворах 
листву убирать почти везде, 
а в парках — только в отдель-
ных местах, например на до-
рожках.

На днях в соседской груп-
пе в социальной сети местная 
жительница выложила фото 
мешков с листвой в парке 
«Ходынское поле»: мол, поче-
му убирают листву с газонов, 
ведь не положено. Директор 
парка Рустам Клочков быстро 
отреагировал в комментари-
ях: «Подрядная организация 
оштрафована». Но особенно 
мне понравилось выложен-
ное им фото того же места в 
парке, но с рабочим, вытряхи-
вающим содержимое мешка 
на газон, и с подписью: «Ли-
ства возвращается обратно».

Редактор «Севера столицы»
Анастасия МАНУКИНА
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В Бескудниковском 
загорелось 
заводское 
оборудование

Утром 14 сентября начался 
пожар на территории Влады-
кинского механического за-
вода. В производственном 
помещении двухэтажного 
здания по адресу: Дмитров-
ское ш., 58, стр. 33, обгорело 
оборудование. Благодаря по-
жарным огонь не успел силь-
но распространиться. Во вре-
мя пожара никто не постра-
дал. Причина инцидента уста-
навливается.

В Пищевом 
университете тушили 
аудиторию

Вечером 16 сентября пожар-
ные выезжали по адресу: Во-
локоламское ш., 11, стр. 1. В 
одной из учебных аудиторий 
на пятом этаже 11-этажного 
учебного корпуса Московского 
государственного университе-
та пищевых производств заго-
релась мебель. Из-за пожара 
корпус покинули 15 человек. 
Огонь быстро потушили, значи-
тельного ущерба и пострадав-
ших нет. Причина выясняется.

Эльвира ЯКУПОВА

ПОЖАРЫ

За минувшую неделю в округе произошло 13 пожаров. 
Пострадавших нет.

Студенты Высшей школы урбани-
стики им. А.А. Высоковского выбра-
ли улицы столицы, которые больше 
всего соответствуют двум междуна-
родным стандартам проектирования 
здоровой среды. Ходынский буль-
вар занял первое место в списке.

— Стандарт Healthy Streets ана-
лизирует качество улиц, удобство 

пешеходного перемещения, безо-
пасность и привлекательность го-
родского пространства и наличие 
мест для отдыха, — рассказал ру-
ководитель столичного Департа-
мента градостроительной полити-
ки Сергей Лёвкин.

Ещё один стандарт Active Design 
исследует, насколько комфортно 

жителям проводить активный досуг 
на конкретном участке. Ходынский 
бульвар получил самую высокую 
оценку по обоим стандартам пото-
му, что на этой улице мало машин, 
есть пешеходный участок и непо-
далёку остановки автобусов. Так-
же рядом парк «Ходынское поле».

Михаил КОФАНОВ

Ходынский бульвар признали 
самой комфортной улицей Москвы

Все 
новости округа
ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Новая выделенная полоса организована на 
развязке Ленинградского проспекта и Волоко-
ламского шоссе. Как сообщили в пресс-служ-
бе столичного Дептранса, выделенная полоса 
на эстакаде, которая соединяет Ленинградский 
проспект и дублёр Волоколамского шоссе, по-
может ускорить движение автобусов и электро-
бусов в полтора раза.

— Участок можно будет проезжать за одну ми-
нуту. Полоса поможет восьми маршрутам обще-
ственного транспорта, который ходит здесь и за 
день перевозит более 60 тысяч человек. Ещё бла-
годаря полосе будет легче подъехать к останов-
ке «Гидропроект», — отметили в пресс-службе.

В сторону области выделенка проходит на 
участке от пересечения с Балтийской улицей 
до Дубосековской улицы. При движении в центр 
— от дома 13 на Волоколамском шоссе до пе-
ресечения с улицей Врубеля.

Михаил КОФАНОВ

НАВИГАТОР На развязке у метро «Сокол» 
появилась новая выделенная полоса

Александр Зорин из Левобережного 
участвует в шоу «Голос 60+» 
в команде Валерия Леонтьева

«Когда пел, 
прикрыл 
глаза, а когда 
открыл — 
увидел, что 
повернулись 
все члены 
жюри»

Бульвар граничит 
с парком «Ходынское 
поле»

Александр 
Валерьянович 
поёт с юности, 
но на такой 
серьёзной 
сцене выступил 
впервые
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П
одведены итоги 
выборов в Госду-
му РФ. По мне-
нию экспертов, 
нынешняя изби-

рательная кампания отлича-
лась высоким уровнем конку-
ренции. А электронное голо-
сование привлекло к участию 
даже пассивных избирателей.

Кандидатов 
было много

По словам журналиста, члена 
Общественной палаты России 
Александра Малькевича, выбо-
ры проходили крайне открыто 
и с большим количеством раз-
нообразных кандидатов. 

— Во многом они могут быть 
признаны модельными именно 
с точки зрения политической 
полифонии, многообразия, — 
отметил он.

С ним согласен и ещё один 
эксперт — президент Ассоциа-
ции политических юристов Ро-
ман Смирнов. Он уверен: высо-
кая явка — а она по стране со-
ставляет более 50% — доказыва-
ет, что у нового состава Госдумы 
будет поддержка в обществе.

— То, что пришло большое 
количество избирателей, соб-
ственно говоря, это и есть ле-
гитимность. На мой взгляд, это, 
конечно, оспаривать нельзя. 
Явка достаточно высокая, — 
сказал он.

В Москве 2 014 765 горожан 
подали заявление на участие 
в дистанционном электрон-
ном голосовании (ДЭГ). Явка 
на ДЭГ составила 96,5%. «Еди-
ная Россия» по итогам элек-
тронного голосования в сто-
лице набрала 44,77%, КПРФ — 
15,53%, «Новые люди» — 7,86%, 
ЛДПР — 7,45%, Справедливая 

Россия — 6,84%. Такие данные 
привели в общественном шта-
бе по наблюдению за выбора-
ми в Москве.

Современно 
и технологично

Эксперты отмечают, что элек-
тронное голосование, к тому же 
длящееся несколько дней, по-
могает гражданам реализовать 
свои политические и граждан-
ские права. Как отметил социо-
лог генеральный директор Цен-
тра стратегического планиро-
вания Виктор Потуремский, 
дистанционное голосование по-
лучило широкое распростране-
ние в связи с угрозой коронави-
руса. Однако, когда его впервые 
использовали, выяснилось, что 

ДЭГ — в целом удобный и безо-
пасный способ волеизъявления. 

— К тому же граждане доверя-
ют голосованию онлайн. Люди, 
которые имеют опыт пользова-
ния госуслугами, с высокой веро-
ятностью воспользуются и элек-
тронным голосованием. ДЭГ — 
очень важный и нужный инстру-
мент, потому что это современно 
и технологично, соответствует 
стилю жизни в мегаполисе, — 
считает он.

Как отмечает политолог 
 Сергей Нешков, интерес изби-
рателей к голосованию онлайн 
обусловлен двумя факторами. 
Во-первых, выборы проходи-
ли под знаком борьбы с распро-
странением коронавируса, и ДЭГ 
дало возможность голосовать в 
полной безопасности.

— Во-вторых, это простота 
процедуры. На регистрацию и 
само голосование тратилось не 
более 5 минут, — отметил  Сергей 
Нешков.

Данные в целости 
и сохранности

В первый же день голосо-
вания стало ясно, что систе-

ма ДЭГ не только удобна, но и 
пользуется популярностью у 
жителей столицы. По данным 
общественного штаба по на-
блюдению за выборами в Мо-
скве, в первые часы поступало 
до 47 тысяч запросов в секун-
ду на получение бюллетеня от 
избирателей, желающих про-
голосовать в режиме онлайн. 
Но даже при такой нагрузке 
система работала стабильно 
и наглядно демонстрировала 
свою надёжность. 

Как рассказал директор реги-
онального общественного цен-
тра интернет-технологий  Сергей 
Гребенников, было несколько 
попыток проникнуть в систе-
му ДЭГ.

— Хакерские атаки были 
успешно отражены, никаких 
сбоев в работе системы во вре-
мя выборов зафиксировано не 
было, — заявил он.

Эксперт напомнил, что он был 
одним из тех, кто тестировал сис-
тему ещё до старта онлайн-голо-
сования. Специалисту по гло-
бальным коммуникациям ещё 
тогда стало понятно, что данные 
избирателей находятся в безо-
пасности.

— Пройдёт время, и доверие 
к ДЭГ будет только расти. Пре-
жде всего такой способ не вы-
зывает никаких сложностей, 
чтобы взять и проголосовать. 
Это удобно и быстро. Всё это 
завязано на сервисе государ-
ственных услуг. Я не помню, 
когда кто-то мог говорить, что 
госуслуги «раздают налево и на-
право», что этот портал не за-
щищён. Надо и далее продви-
гать тему электронных серви-
сов. И нужно, чтобы по всей 
России была такая услуга, — за-
явил Сергей Гребенников.

Андрей ТОМЦЕВ

Доверие к онлайн-голосованию 
будет только расти

Сбоев в работе 
системы во 
время выборов 
зафиксировано 
не было

Эксперты рассказали о том, какие выводы можно сделать по итогам выборов-2021 в Москве

Более 250 тысяч человек, 
то есть каждый восьмой, по-
лучили подарки в ходе акции 
#Выбираем Вместе программы 
«Миллион призов». Об этом на 
пресс-конференции, организо-
ванной информационным цен-
тром Правительства Москвы, 
сообщил вице-президент Мо-
сковской торгово-промышлен-
ной палаты (МТПП) Владимир 
Мохте. 

— Программа стимулирова-
ния потребительского спроса 
«Миллион призов» проводится 
в Москве уже четвёртый раз и 

получилась более масштабной, 
— отметил он. — Впервые были 
разыграны квартиры. Кроме 
21 квартиры, были разыграны 
100 автомобилей и 250 тысяч 
призов.

Победителей определял гене-
ратор случайных чисел в пря-
мом эфире телеканала «Мо-
сква 24» в течение трёх дней. 
Вице-президент МТПП доба-
вил, что до 30 сентября побе-
дителям нужно обязательно 
зайти на сайт ag-vmeste.ru и 
активировать промокод. Все 
неактивированные коды ан-

нулируются. Затем нужно до 
31 декабря 2021 года обменять 
баллы на промокоды партнё-
ров, а потратить — до 1 апреля 
2022 года.

Как сообщает сайт мэра Мо-
сквы, участники электронного 
голосования, выигравшие в ак-
ции #ВыбираемВместе, уже пе-
речислили около 22 млн рублей 
на благотворительность.

Среди обладателей призов 
есть и жители Северного окру-
га. Сергей Шкроба из Дмитров-
ского района выиграл 10 тысяч 
призовых баллов, которые по-

жертвовал на благотворитель-
ность. 

— В прошлом году во время 
голосования по поправкам в 
Конституцию я тоже выиграл 
призовые баллы и тоже по-
тратил их на благотворитель-
ность, — рассказывает Сергей. 
— Я сам инвалид 2-й группы и 
хочу хоть как-то помочь дру-
гим, попавшим в трудное по-
ложение. На этот раз выигран-
ные баллы я разделил между 
10 благотворительными фон-
дами, которые помогают сле-
поглухим людям, детям и жи-

вотным. Каждому фонду — по 
1 тысяче баллов. 

Победителем в акции «Мил-
лион призов» стал и Евгений 
Коротков, тоже житель Дми-
тровского района.

— Я выиграл сертификат на 
10 тысяч баллов, планирую по-
тратить часть баллов в магазине 
для детей: у меня двое сыновей 
— шести и трёх лет, — расска-
зывает Евгений. — А оставшие-
ся — на аренду каршерингового 
автомобиля, съездим с семьёй 
куда-нибудь.

Эльвира ЯКУПОВА

Житель Дмитровского передал призовые баллы на благотворительность
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Сергей Собянин проголосовал онлайн 
в городском Общественном штабе 
по наблюдению за выборами
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Ж
ительница райо-
на Сокол Татья-
на обратила вни-
мание, что на не-
которых домах на 

Новопесчаной улице появились та-
блички с буквами Е, F, D. Она пред-
положила, что буквы обозначают 
класс энергоэффективности дома. 
«Кто и как присваивает эти классы 
и для чего? Почему они такие низ-
кие у домов после кап ремонта»? 
— спрашивает Татьяна. В вопросе 
разбиралась корреспондент «Севе-
ра столицы».

Девять классов
К ак расск а за л нача л ьн и к 

Мосжил инспекции по САО Вален-
тин Киселёв, размещать на фаса-
де указатель с присвоенным дому 
классом эффективности обязана 
управляющая организация.

Есть девять классов энергоэф-
фективности домов: высочайший 
— A++, А+, очень высокий — А, 
высокий — В, повышенный — С, 
нормальный — D, пониженный — 
Е, низкий — F, очень низкий — G. 
Класс определяют, исходя из уров-
ня потребляемых энергоресурсов и 
энергопотерь.

По словам Валентина Киселёва, 
высокие классы присваивают жи-
лым домам, оборудованным авто-
матизированным узлом управле-
ния отоплением или индивиду-
альным тепловым пунктом. Они 
автоматически регулируют ото-
пление в зависимости от темпе-
ратуры наружного воздуха. И ещё 
дома должны иметь общедомовые 
приборы учёта тепло- и электро-
энергии, светодиодное освещение 
в местах общего пользования. Если 
этого нет, то даже после капремон-
та дом не может быть отнесён к вы-
сокому классу.

Экономия ресурсов
Отчасти класс энергоэффектив-

ности — отражение текущей рабо-
ты УК. По закону компания долж-
на проводить энергосберегающие 
мероприятия и не реже чем раз в 
год разрабатывать и выдвигать соб-

ственникам свои предложения, со-
общать об ожидаемом снижении 
энергопотреб ления и о сроках оку-
паемости. А собственники на общем 
собрании могут принять решение 
о проведении энергосберегающих 
мероприятий.

— Задача этой работы очевидна: 
снизить энергопотребление дома и 
повысить класс его энергоэффек-
тивности. Чем он выше, тем мень-
ше тепла и электричества расхо-
дует дом, соответственно, меньше 
и затраты жителей на коммуналь-
ные  услуги, — продолжает Вален-
тин Киселёв.

Снизили платежи втрое
По словам Андрея Зеленского, 

председателя ЖСК «Дегунино-7» на 
Керамическом проезде, которое на-
ходится на самоуправлении, за счёт 
установки светодиодного освещения 
в местах общего пользования, а также 
трёхтарифных электросчётчиков на 
общедомовые нужды удалось прак-
тически втрое снизить ежемесячные 
платежи за электроэнергию.

Подтверждать класс энергоэф-
фективности домов надо раз в пять 
лет. Можно и раньше, но не чаще 
чем раз в год.

— Если класс дома снизился, это 
сигнал для собственников, чтобы 
оценить качество и эффективность 
работы управляющей организации 
и задуматься об энергосбережении, 
— подчеркнул Валентин Киселёв.

Анна ФОМИНА

МЖИ: mgi@mos.ru, тел. (499) 763-1856

Дому присвоили букву
Что означают новые указатели на фасадах?

Чем выше класс, 
тем меньше 
затраты жителей 
на коммуналку

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

На тротуаре у 
дома 36 на улице 
Зои и Александра 

Космодемьянских стоят 
бетонные блоки. Ваша га-
зета сообщала, что их по-
ставили, так как кирпичи 
могут отвалиться от фаса-
да. Может, всё-таки отре-
монтировать дом и убрать 
блоки?

Александр Иванович, 
ул. Зои и Александра 

Космодемьянских, 36б

В управе района Коп-
тево сообщили, что отре-
монтировать фасад дома 
36 на улице Зои и Алек-
сандра Космодемьянских 
планируется до конца 2022 
года. После завершения 
работ блоки уберут.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Коптево: 
ул. З. и А. Космодемьянских, 
31, корп. 1, тел. (495) 450-4889. 
Эл. почта: sao-koptevo@mos.ru

Когда откроют проход по тротуару 
на улице Космодемьянских?

В нашем подъез-
де постоянно ло-
маются лифты. 

Дом новый. Люди не мо-
гут въехать с мебелью.

Ольга Петровна, 
Дмитровское ш., 55, подъезд 2

— Сотрудники завода- 
изготовителя и организа-
ции, выполняющей мон-
таж подъёмников, прове-
ли регулировку и наладку 
оборудования. В настоя-
щее время лифты в подъ-
ездах дома 55 на Дмитров-
ском шоссе работают в 

штатном режиме, — со-
общили в управе Тими-
рязевского района.

По вопросам работы 
лифтов жители могут об-
ращаться в единую дис-
петчерскую ЖКХ Москвы 
или в «Жилищник».

Маргарита ИВАНОВА

Единая диспетчерская ЖКХ 
Москвы: (495) 539-5353. 
ГБУ «Жилищник 
Тимирязевского района»: 
Дмитровское ш., 3, корп. 1, 
тел. (499) 976-7194. 
Эл. почта: 
sao-zhiltim@pnao.mos.ru

В новостройке на Дмитровском 
шоссе отрегулировали лифты

По графику в на-
шем подъезде 
должны делать 

ремонт в 2021 году. Мы 
обратились в «Жилищ-
ник», но нам сказали, что 
ремонта не будет. Поче-
му?

Елена Ивановна, 
ул. Бусиновская Горка, 1, 

корп. 1, подъезд 1

— Косметический ре-
монт подъездов дома за-
планирован на 2022 год, 

— сообщили в управе рай-
она Западное Дегунино.

И пояснили, что гра-
фик ремонта сдвинулся 
из-за пандемии. Работы в 
подъездах, которые соби-
рались делать в 2020 году, 
перенесли на 2021-й. А за-
планированные на 2021 
год перенесли на 2022-й.

Анна ФОМИНА

Управа района Западное 
Дегунино: Дегунинская ул., 1, 
корп. 1, тел. (499) 487-7036. 
Эл. почта: sao-wdeg@mos.ru

Ремонт подъездов дома 
на Бусиновской Горке перенесли 
из-за пандемии

По итогам купально-
го сезона этого года чис-
ло происшествий на сто-
личных водоёмах заметно 
снизилось, об этом сооб-
щила врио заместителя 
руководителя территори-
ального органа МЧС Рос-
сии по г. Москве Надежда 
Ершова на пресс-конфе-
ренции «Итоги работы по 
обеспечению безопасно-

сти людей на водных объ-
ектах города Москвы в 
летний период 2021 года», 
которая прошла в инфор-
мационном центре Пра-
вительства Москвы. 

— Количество происше-
ствий на водных объектах 
за купальный сезон это-
го года снижено на 17%, — 
сказала Надежда Ершова. 

Всего в этом году на сто-

личных водоёмах прои-
зошло 96 происшествий, 
в 2020 году их было 115. 
Такие данные привёл за-
меститель руководителя 
Департамента ГОЧСиПБ 
г. Москвы Андрей Иванов. 
Сократилось и число по-
гибших: в этом году уто-
нули 34 человека, в про-
шлом году — 38 человек. 

Всего за сезон на сто-

личных водоёмах спаса-
тели спасли жизни 66 че-
ловек. Абсолютное боль-
шинство из них, 63 чело-
века, спасли сотрудники 
Московской городской 
поисково-спасательной 
станции (МГПСС). Об 
этом заявил заместитель 
начальника ГКУ МГПСС 
Сергей Пономарёв. 

Вера ШАРАПОВА 

В этом сезоне происшествий на воде было меньше, 
чем в прошлом

Давайте делать 
«Север столицы» 

вместе! 
 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?

 Газета помогла решить проблему? 

Звоните! Пишите! 

(499) 647-6831, info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

Класс определяет 
Мосжилинспекция, 
а указатель вывешивает 
управляющая компания
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С
реди медиков, 
которые сра-
жаются с пан-
демией, нема-
ло врачей и из 

Северного округа. Сейчас 
на передовой продолжа-
ют трудиться сотрудни-
ки ГКБ №24 на Писцовой 
улице, которые рассказа-
ли корреспонденту «Се-
вера столицы» о работе в 
период пандемии.

Похожи 
на снеговичков

2 9 -л е т -
н я я Ма-
рия Уско-
ва работа-
ет медсе-
строй уже 
10 лет. По-
следние 1,5 
года она ставит капель-
ницы, раздаёт таблетки и 
ухаживает за пациентами, 
страдающими от корона-
вирусной инфекции.

— Поначалу приходи-
лось тяжело: было очень 
много госпитализаций, 
и пациенты даже плака-
ли, когда видели нас в 
противочумных костю-

мах. А сейчас все уже при-
выкли и относятся с по-
ниманием: говорят, что 
мы похожи на снегович-
ков. Узнают нас по гла-
зам и по походке, — рас-

сказала Мария Ускова.
По её словам, настоя-

щую радость они с колле-
гами испытывают, когда 
им удаётся спасти самых 
тяжёлых пациентов.

— Пару месяцев назад 
мы выходили 72-летне-
го мужчину, который по-
ступил к нам — и его сразу 
подключили к ИВЛ. Сна-
чала он лежал в реанима-
ции, а затем около месяца 
в терапии. Нам всем было 
его безумно жалко. В ито-
ге он всё же победил бо-
лезнь и домой отправил-
ся самостоятельно, а по-
сле выписки даже позво-

нил и поблагодарил нас 
за своё выздоровление, — 
поделилась Мария.

В пик — 
до 200 пациентов 
в сутки

А л и н а 
Хох р я ко -
ва, живу-
щая на Ба-
шиловской 
улице, уже 
почти год трудится стар-
шей медсестрой приёмно-
го отделения. Она берёт 
у пациентов кровь и маз-
ки для теста ПЦР, делает 
кардиограммы и отвеча-
ет за работу медсестёр и 
санитаров.

— Сейчас поток паци-
ентов стал поменьше: в 
день к нам поступает до 
50 человек, а когда была 
пиковая ситуация, порой 
доходило до 200 человек, 
которых мы принимали 
буквально круглосуточ-
но! — рассказала Алина.

Несмотря на то что па-
циентов стало меньше, в 
«красной зоне» она про-
должает проводить по 
пять-шесть часов.

С рыбалки — 
в реанимацию

З а в е д у-
ющая 214-
216-м те-
рапевтиче-
скими от-
делениями 
К р и с т и н а 
М а н у к я н 
говорит, что некоторые 
пациенты госпиталя де-
монстрируют невероят-
ную стойкость перед ли-
цом опасной болезни.

— Один наш пациент, 
56-летний мужчина, ко-
торый вёл активный образ 
жизни, накануне госпита-
лизации рыбачил в Астра-
хани. К нам поступил уже 
в тяжёлом состоянии: пока 
ехал из Астрахани, болезнь 
прогрессировала. Оказал-
ся сразу в реанимации на 
ИВЛ, потом ему делали тра-
хеостому — он дышал че-
рез трубку, установленную 
на шее. Несмотря на это, 
благодаря своему сильно-
му желанию жить спустя 
два с половиной месяца он 
смог выкарабкаться, — рас-
сказала она.

Леон АЛЮШИН

ЗДОРОВЬЕ

«Пациенты узнают нас 
по глазам и по походке»

Медики ГКБ №24 
рассказали о работе 
в «красной зоне»

Врачи и медсёстры 
проводят в «красной зоне» 
по пять-шесть часов

Прививку от гриппа 
делают 
рядом с метро

По информации Депздрава 
Москвы, на территории САО 
прививку от гриппа можно сде-
лать в мобильных пунктах у 
трёх станций метро: «Петров-
ско-Разумовская», «Речной 
вокзал» и «ЦСКА». Мобиль-
ные пункты открыты еже-
дневно: по будням — с 8.00 
до 20.00, по субботам — с 9.00 
до 18.00, по воскресеньям — 
с 9.00 до 16.00. Сделать при-
вивку может любой желающий 
старше 18 лет независимо от 
места регистрации. 

Всего в столице откры-
ты 45 мобильных пунктов, 
полный перечень на сайте 
mosgorzdrav.ru.

Татьяна ЩЕРБАКОВА
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За подвиг во время 
пандемии медицинским 
работникам поставили 
памятник

 На территории Сеченов-
ского университета уста-
новили бронзовый мону-
мент «Подвигу медицин-
ских работников в борьбе с 
COVID-19». Он представляет 
собой фигуры врача-реани-
матолога, медсестры и учё-
ного на фоне земного шара.

— Этот памятник будет 
жить десятилетия, — ска-
зал мэр Москвы  Сергей 
Собянин во время откры-
тия монумента, — но глав-

ный памятник, который 
поставили себе наши вра-
чи, медицинские работ-
ники, — 1,5 миллиона уже 
вылеченных пациентов в 
Москве, десятки тысяч 
спасённых жизней. 

В церемонии приня-
ли участие заместитель 
председателя Правитель-
ства РФ Татьяна Голикова 
и министр здравоохране-
ния РФ Михаил Мурашко.

Леон АЛЮШИНВл
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Более 100 тысяч телеме-
дицинских консультаций по-
лучили москвичи, прошед-
шие диспансеризацию в 
павильонах «Здоровая Мо-
сква», расположенных в го-
родских парках. В САО та-
ких павильонов четыре: в 
парках «Михалково», «Ан-
гарские пруды», «Ходынское 

поле» и в сквере у префек-
туры САО.

Если анализы, проведён-
ные во время диспансери-
зации, показали какие-ли-
бо отклонения, то пациенту 
позвонит врач телемедицин-
ского центра и назначит до-
полнительные обследования.

Павильоны будут откры-

ты до конца сентября. Но и 
после их закрытия москви-
чи смогут проверить работу 
сердца без посещения по-
ликлиники. По информации 
портала mos.ru, в 25 центрах 
госуслуг «Мои документы» 
установлены кардиокресла, 
с помощью которых можно 
снять электрокардиограмму 

в течение одной минуты. Для 
этого нужно ввести на пане-
ли номер своего полиса ОМС. 
В САО сделать это можно в 
центрах госуслуг районов 
 Аэропорт (ул. Викторенко, 
2/1), Савёловский (Бутырская 
ул., 17а), Коптево (Соболев-
ский пр., 20).

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Можно проверить здоровье не заходя в поликлинику

Все новости округа ежедневно на сайте severstolici.ru
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Монумент установлен на территории 
Сеченовского университета

Алина 
Хохрякова — 
старшая 
медсестра 
приёмного 
отделения
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В 
сентябре у россиян по-
явилась возможность 
обжалования неко-
торых водительских 
штрафов на портале 

госуслуг. На какие именно штра-
фы это распространяется и где 
можно обжаловать остальные?

Человеческий фактор
Раз и навсегда установленно-

го списка всех возможных при-
чин обжалования не существует.

В Интернете обсуждался слу-
чай: автовладельцу пришёл штраф 
за зафиксированное камерой пе-
ресечение сплошной линии, хотя 
на фото было видно, что размет-
ку пересекла не машина, а толь-
ко тень от неё. Штраф отменили.

Другому москвичу пришёл 
штраф за превышение скоро-
сти: адрес и фамилия его, но на 
фото дорожной камеры шикар-
ный люксовый внедорожник «Ка-
диллак Эскалейд». А мужчина 
владел гораздо более скромным 
авто — «Рено Логан». Оказалось, у 
«Кадиллака» номер отличался от 
«Рено» одним символом (М вме-
сто Н). Жалобу удовлетворили.

Чрезвычайные обстоятельства 
тоже могут стать поводом для от-
мены штрафа. Но их надо дока-
зать. Например, вы остановились 
под запрещающим знаком не по 
своему желанию, а из-за ДТП. 
Если у вас есть справка о ДТП, 
полученная в ГИБДД, проблем 
не будет. Если авария не реги-
стрировалась или машина встала 
из-за поломки, подойдёт справ-
ка из автосервиса, куда забрали 
машину. Однажды москвич об-
жаловал штраф за парковку под 
запрещающим знаком, объяснив 
остановку плохим самочувстви-
ем. В доказательство прислал ко-
пию справки от врача. Жалобу 
удовлетворили.

Что-то где-то слышала
Надо понимать: если вы не зна-

ете ПДД или просто недоволь-
ны тем, что попались на нару-
шении, штраф не отменят. Од-
нажды в окружной отдел ГИБДД 
автоледи подала жалобу на по-
становление, вынесенное за то, 
что не пропустила пешехода на 
нерегулируемой «зебре» на Ба-
шиловской. Она написала, что 
прочитала в Интернете о том, 
что в ПДД якобы изменён по-
рядок пропуска пешехода води-
телем. Конечно же это не было 
правдой: подобных изменений в 
ПДД не вносилось. Постановле-
ние оставили в силе.

Куда обращаться
Сегодня в Москве штрафы во-

дителям выписывают три орга-
низации. В спорной ситуации об-
ращаться надо именно в ту, кото-
рая выписала штраф.

ГКУ «Администратор москов-
ского парковочного простран-
ства» (АМПП) наказывает толь-
ко за неоплаченную стоянку на 
платной городской парковке. Мо-
сковская административная до-
рожная инспекция (МАДИ) вы-
писывает штрафы за стоянку в 
зоне действия запрещающих зна-
ков, а также за парковку на га-
зонах. Обе структуры москов-
ские, поэтому как в АМПП, так и 

в МАДИ обжаловать штраф мож-
но не только лично, но и с помо-
щью портала mos.ru («Транспорт» 
— «Штрафы и эвакуация» — «Об-
ращения в МАДИ и АМПП» — 
«Обжалование») или портала 
avtokod.mos.ru (раздел «Обраще-
ния»).

За остальные дорожные нару-
шения штрафует ГИБДД. Воз-
можность подать жалобу на пор-
тале госуслуг касается штрафов 
только за нарушения, зафикси-
рованные камерами.

Если вас оштрафовал ин-

спектор, обращайтесь в подраз-
деление, в котором он служит. 
ОГИБДД Северного округа нахо-
дится на Смольной ул., 6. Адрес 
и телефон любого подразделения 
Госавтоинспекции страны мож-
но найти на сайте gibdd.ru.

Жаловаться можно как лич-
но, так и по обычной почте. Но 
учтите: сделать это надо в тече-
ние 10 суток с момента получения 
копии постановления (отсрочка 
возможна, если есть уважитель-
ная причина — болезнь и т.д.).

Василий ИВАНОВ

Наказали, 
а я не виноват! Где можно обжаловать 

дорожные штрафы
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Если вы 
не знаете ПДД 
или просто 
недовольны 
штрафом, его 
не отменят

Сеть 
московских 
хорд готова 
на 65%

Суммарная длина че-
тырёх новых автомобиль-
ных магистралей, которые 
сейчас строятся в столице, 
составит почти 140 км. Об 
этом сообщил руководи-
тель Департамента стро-
ительства г. Москвы Ра-
фик Загрутдинов.

Он пояснил, что для 
движения уже полно-
стью запущена Севе-
ро-Западная хорда, на 
Северо-Восточной хор-
де открыты восемь участ-
ков, на Южной рокаде — 
три участка. Таким об-
разом, по состоянию на 
сентябрь 2021 года запу-
щено 65% от общей про-
тяжённости всех четырёх 
магистралей.

— В том числе построе-
ны и открыты для жите-
лей и гостей столицы 108 
искусственных сооруже-
ний, 55 пешеходных пере-
ходов, — отметил Рафик 
Загрутдинов.

Достроить новую до-
рожную сеть из трёх хорд и 
рокады намечено до кон-
ца 2023 года.

Андрей 
ТОМЦЕВ

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@
internet.ru
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П
р о д о л ж а -
ется рекон-
с т р у к ц и я 
на террито-
рии Выстав-

ки достижений народно-
го хозяйства. В ближай-
шие месяцы здесь будет 
открыт исторический па-
вильон №17 «Лес», а также 
300-метровый надземный 
прогулочный маршрут. 

Работы близятся 
к завершению

В выходные выставку 
посещают до 250 тысяч 
человек.

— С каждым годом 
ВДНХ будет приобретать 
новых своих поклонни-
ков, посетителей, для ко-
торых это место является 
любимым, — сказал  мэр 
Москвы Сергей Собянин. 

Он также напомнил, 
что в этом году на ВДНХ 
практически заверше-
ны работы по проклад-
ке новых коммунальных 
сетей. Благоустроено бо-

лее 300 га ландшафтного 
парка выставки. 

Новые музеи 
и выставки

Сергей Собянин посе-
тил павильон «Микробио-
логическая промышлен-
ность» №30, «Геология»  
№31 и Центр националь-
ных конных традиций в 
павильонах №40, 41 и 43. 
Работы здесь планируют 
завершить до конца года. 

После открытия в па-
вильоне №30 планируют 
разместить музей «Био-
тех», а также залы для се-
минаров, мастер-клас-
сов и лекций. В павильо-
не «Геология» откроется 
выставка «12 признаков 
живого» Государственно-
го биологического музея 
им. Тимирязева. Центр 
национальных конных 
традиций размещён в 
историческом павильоне 
«Коневодство». Здесь по-
сле открытия смогут за-
ниматься конным спор-

том дети и взрослые, будут 
проводиться конные шоу 
и катания на лошадях. 

Ближе к природе
Сергей Собянин также 

поделился планами раз-
вития и реставрации па-
вильонов и территории 
ВДНХ. По его словам, в 

ближайшее время на глав-
ной выставке страны пла-
нируется открыть галерею 
«Лес» в историческом па-
вильоне №17 «Лесная про-
мышленность», выставку, 
посвящённую природе и 

лесозаготовке. Во время 
посещения гости смогут 
узнать, как «общаются» 
деревья, оказаться в те-
атре теней и поучаство-
вать в лесной виктори-
не, узнать рецепты при-
готовления кофе из же-
лудей или зубной пасты 
из мяты, помочь оленён-
ку попасть к маме или… 
вызвать лешего.

На выставке также поч-
ти готов и пешеходный 
маршрут «Лента Мёби-
уса», расположенный на 
высоте 8 метров над зем-
лёй. Его длина состав-
ляет 300 метров. Кроме 
того, в 2022 году на ВДНХ 
планируют открыть му-
зей олимпийского дви-
жения в павильоне №15 
«Радиоэлектроника и 
связь», выставочные и 
торговые центры Казах-
стана, Киргизии, Узбеки-
стана и центр Комплек-
са городского хозяйства 
г. Москвы в павильоне №5 
«Физика». 

Валерий ПОПОВ

В выходные 
выставку 
посещают 
до 250 
тысяч 
человек

Театр теней 
и конные прогулки
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В Москве стартовал Фести-
валь финансовой грамотности и 
предпринимательской культуры 
в режиме онлайн, организован-
ный Правительством Москвы и 
Банком России. В день откры-
тия фестиваля — 25 сентября 
— прошли виртуальные лекции 
и мастер-классы на тему финан-
совой грамотности для москви-
чей всех возрастов. 

— Старшеклассников ждёт 
квиз по финансовой грамот-
ности, а для ребят младшего 
возраста подготовлены муль-
тики о финансах. Также за-
планирована отдельная про-
грамма для москвичей стар-
шего возраста, — рассказал 
руководитель Департамента 
образования и науки г. Мо-
сквы Александр Молотков на 

пресс-конференции, прошед-
шей в информационном цен-
тре Правительства Москвы.

Кроме того, с 29 сентября 
по 1 октября в онлайн-режи-
ме для учеников 6-11-х клас-
сов пройдут мастер-классы 
специалистов банка, которые 
расскажут, как начать свой 
бизнес и составить личный 
финансовый план.

Также школьники уже сейчас 
могут потренироваться в своём 
умении распоряжаться деньга-
ми в ходе веб-квеста «В мире 
финансов», а взрослые — про-
верить свои знания во время 
финансового диктанта. 

Подключиться к мероприя-
тиям фестиваля можно по 
ссылке finfest.moscow.

Леон АЛЮШИН

Москвичи напишут 
финансовый диктант

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

На ВДНХ готовят к открытию новые павильоны
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В историческом павильоне 
«Коневодство» будет Центр 
национальных конных традиций

Станция пригородных элек-
тричек «Апрелевка» откры-
лась после реконструкции. В 
будущем она войдёт в состав 
четвёртого Московского цен-
трального диаметра. 

«На месте старых плат-
форм и пешеходного моста 
появился современный при-
городный вокзал с пасса-
жирским терминалом и кры-
тым переходом с лифтами и 
эскалаторами. Здесь есть всё 
для комфортной поездки» — 
 написал мэр Москвы Сергей 
Собянин на своей странице в 
социальной сети «ВКонтакте».

Мэр также сообщил, что до 
конца года на Киевском на-
правлении железной дороги 
планируют открыть ещё пять 

станций. Три из них сейчас 
реконструируют: это «Кокош-
кино», «Толстопальцево» и 
«Матвеевская». Ещё две — 
«Аминьевскую» и «Минскую» 
— строят с нуля.

Кроме того, с начала года 
на этом железнодорожном на-
правлении реконструировали 
станцию «Внуково» и постро-
или станцию «Санино», а в 
прошлом году обновили «По-
беду», «Мичуринца» и «Крё-
кшино».

В САО МЦД-4 пройдёт че-
рез станцию Беговая. Её так-
же планируется реконстру-
ировать.

Открыть диаметр намече-
но в 2023 году.

Михаил КОФАНОВ

На МЦД-4 открыли 
обновлённую остановку

Столичные парки подгото-
вили осеннюю экскурсионную 
программу для детей и взрос-
лых. Познавательные прогулки 
пройдут в восьми парках: пар-
ке Горького, Нескучном саду, 
парке искусств «Музеон», пар-
ках «Сокольники», «Митино», 
«Северное Тушино», «Таган-
ский» и «Усадьба Воронцово».

Так, 30 сентября в 11.00 
жителей столицы приглаша-
ют в Нескучный сад на элек-
тробусную экскурсию. Аудио-
гид расскажет о знаменитых 

владельцах сада: Орловых, 
Голицыных, Демидовых и Тру-
бецких. 

10 и 23 октября в 11.00 нач-
нётся двухчасовая обзорная 
экскурсия на электробусе по 
партерной части парка Горь-
кого, парку искусств «Музе-
он», Нескучному саду и Во-
робьёвым горам.

Зарегистрироваться или 
приобрести билеты на экс-
курсии можно по ссылке mos.
ru/news/item/96566073.

Мария ГОРБУНОВА

Городские парки приглашают 
на экскурсии
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Ж
ительни-
ца Хоро-
шёвско-
го райо-
на ней-

ропси холог, детск ий 
психолог Наталья Нау-
мова рассказала «Северу 
столицы», как уже в на-
чальной школе помочь ре-
бёнку не бояться отвечать 
у доски или выступать на 
концерте.

Главное — 
тренировки

В публичных выступле-
ниях работает правило: 
чем чаще выступаешь, тем 
меньше боишься.

— Начинать трениро-
ваться можно в любом 
возрасте. Родители мо-
гут устраивать дома кон-
церты, в которых участву-
ет вся семья. Если ребёнок 
видит, с каким желанием 
это делают мама с папой, 
он будет также повторять 
за ними, — считает пси-
холог.

Школьника можно от-
дать в театральный кружок, 
где помогут развить навык 
публичных выступлений. 
Но и любой другой кружок, 
который нравится ребёнку 
и если у него там всё полу-
чается, тоже придаст уве-
ренности в себе.

— Чем выше самооцен-
ка, тем проще пробовать 
что-то новое, меньше 
страх перед неизвестным, 
в том числе перед публич-
ными выступлениями, — 
считает эксперт.

Также родители могут 
рассказать ребёнку, что они 
чувствовали и как боролись 
со своими страхами, ког-
да сами были маленькими.

Слова- 
помощники

Школьникам, которые 
в 1-м классе только на-
чинают отвечать у доски, 
можно подсказать отсту-
пательные слова. Напри-
мер: «Я отвечу на этот во-
прос позже», «Мне нужна 
минута, чтобы собраться 
с мыслями» и т.д.

Если внимание во время 
ответа у доски рассеива-
ется, то надо выбрать од-
ного человека и смотреть 
только на него.

— А перед выступлени-
ем на сцене мама или папа 
могут сказать, что они бу-
дут в зале и что ребёнок 
всегда может найти под-
держку, глядя на них, — 
говорит Наталья Наумова.

Волшебный 
талисман

Можно придумать для 
ребёнка небольшой талис-
ман — камушек, игруш-
ку — зарядить его закли-
нанием на удачу и брать 
с собой на выступления.

Иногда взрослые просто 
дают детям в руку монет-
ку или скрепку.

— Некоторые дети во 

время выступления пе-
реминаются с ноги на ногу 
или нервно щёлкают руч-
кой. Небольшая вещица в 
руках, которую ребёнок 
будет сжимать, избавит от 
нервных движений, уско-
рит нейродинамические 
процессы в голове, и ре-
бёнку будет легче скон-
центрироваться, — отме-
тила психолог.

На ошибках 
учатся

По словам Натальи На-
умовой, у всех бывают не-
удачные выступления. Но 
опыт — это тоже хорошо.

— Постарайтесь, что-

бы необязательные вы-
ступления — концерт 
или участие в конкурсе 
— были на сто процентов 
добровольными. Что каса-
ется школьных ответов у 
доски, то, даже если ре-
бёнок выступил неудач-
но, родителям нужно об-
ращать внимание только 
на его сильные стороны. 
Можно объяснить, что не 
всё сразу получается, но 
если продолжать работать 
в выбранном направле-
ним, то ситуация обяза-
тельно изменится в луч-
шую сторону, — отмеча-
ет Наталья Наумова.

Ольга 
КАЛИНКИНА

От волнения у доски 
избавит обычная скрепка
Нейропсихолог из Хорошёвского рассказала, 
как помочь ребёнку не бояться выступать публично

Чем чаще 
выступаешь, 
тем меньше 
боишься

«Добрая 
коробка» 
помогает 
поддерживать 
здоровый 
образ жизни»

Светлане Тимошенко с Фе-
стивальной улицы 83 года. 
Всю жизнь она работала в 
сфере здравоохранения. Не 
удивительно, что у неё даже 
не возникло сомнений, при-
виваться или нет.

— Я сделала прививку от ко-
ронавирусной инфекции ещё 
зимой, а в конце лета во вто-
рой раз вакцинировалась, — 
говорит Светлана Нестеровна.

В подарок за повторную вак-
цинацию она получила коробку 
«С заботой о здоровье».

— Электронный тонометр, 
пульсоксиметр, витамины, 
косметика, таблетница, ма-
ски — всё это необходимо для 
поддержания здорового обра-
за жизни, — рассказала пен-
сионерка.

Напомним, набор «С забо-
той о здоровье» могут полу-
чить все москвичи старше 65 
лет, которые сделают привив-
ку первым компонентом в пе-
риод с 23 июня по 1 октября 
2021 года, а затем завершат 
вакцинацию, а также те, кто 
сделает повторную прививку 
против коронавирусной ин-
фекции. Как сообщает Управ-
ление социальной защиты на-
селения САО, подарочный на-
бор можно получить в центрах 
социального обслуживания 
или в поликлиниках округа, 
где была сделана прививка.

Оксана МАСТЮГИНА
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В
италий Гри-
ценко завое-
вал бронзу на 
Паралимпиаде 
в Токио в беге 

на колясках на 400 метров. 
После травмы позвоноч-
ника Виталий проходил 
реабилитацию в центре 
«Преодоление» на улице 8 
Марта в Савёловском рай-
оне. Там он познакомил-
ся со своим будущим тре-
нером  Сергеем Шиловым. 
О своём пути к пьедеста-
лу почёта 35-летний пара-
лимпиец рассказал «Севе-
ру столицы».

Осколок 
в позвоночнике

Сейчас Виталий Гри-
ценко — заслуженный ма-
стер спорта международ-
ного класса, двукратный 
чемпион и многократный 
призёр чемпионатов Ев-
ропы по лёгкой атлети-
ке среди лиц с поражени-
ем опорно-двигательного 
аппарата. Однако в спорт 
Виталий пришёл поздно 
— в 27 лет.

— Я хотел быть воен-
ным, — рассказывает 
он. — Сразу после шко-
лы отслужил в армии, по-
том устроился дальше по 
контракту в мотострелко-
вый полк.

В августе 2008 года на-
чались боевые действия в 
Южной Осетии, и полк, в 
котором служил Виталий, 
отправили туда.

— В ок рест ностя х 
Цхинвала нас обстреля-
ла вражеская артиллерия. 
Меня ранило в бок, оскол-
ками сломало несколько 
рёбер, а один застрял в 
позвоночнике. Ноги сра-
зу потеряли чувствитель-
ность, — рассказывает он. 

За боевые заслуги Ви-
талий Гриценко был на-
граждён Георгиевским 
крестом 4-й степени.

Пришлось 
сильно похудеть

В 2013 году Виталий 
Гриценко проходил курс 
реабилитации в центре 
«Преодоление».

— Однажды к нам в ре-
абилитационный центр 
приехал шестикратный 

чемпион Паралимпий-
ских игр, семикратный 
чемпион мира по лыжным 
гонкам, четырёхкратный 
чемпион Европы Сергей 
Шилов, — говорит он. — 
У него тоже была травма 
позвоночника. Сергей Ва-
лентинович рассказал, 
что люди с повреждением 
опорно-двигательного ап-
парата тоже занимаются 
лёгкой атлетикой, трени-
руются и побеждают. Он 
показал нам спортивные 
коляски для бега и лыж-
ных гонок, винтовки для 
занятий биатлоном. Я по-
пробовал и загорелся, а он 
стал моим тренером.

Сначала Виталий за-
нимался лёгкой атлети-
кой и лыжными гонка-
ми в спортивном клубе в 
Битце. Сейчас только лёг-
кой атлетикой — в спор-
тивной школе олимпий-
ского резерва на Воробьё-

вых горах. В первое вре-
мя тренировки давались 
непросто.

— Только для того что-
бы усесться в спортивную 
коляску, мне пришлось 
полгода растягивать ноги 
и серьёзно похудеть, — 
рассказывает спортсмен. 
— Несколько лет ушло на 
то, чтобы отработать в ней 
соответствующую позу. 
Но постепенно станови-
лось легче, а потом появи-
лись и первые результаты.

Своей первой серьёзной 
победой Виталий Грицен-
ко считает выступление 
на чемпионате Европы в 
Италии в 2016 году. Там 
он завоевал две золотые 
и две серебряные меда-
ли в беге на 100, 200, 400 
и 800 метров.

Главный 
болельщик — 
мама

Перед Паралимпиадой 
в Токио Гриценко трени-
ровался шесть раз в не-
делю по два часа утром и 
вечером. Но даже несмо-

тря на такую серьёзную 
спортивную подготовку, 
взять бронзу оказалось не-
просто.

— Во-первых, было 
очень много сильных со-
перников из разных стран. 
А во-вторых, подкачал 
местный климат: стояла 
30-градусная жара при вы-
сокой влажности. А когда 
у тебя утром тренировки, а 
вечером — полуфинал, это 
тяжело, — говорит спорт-
смен. — Но у меня было 
огромное желание войти 
в тройку призёров. Перед 
моим отъездом в Токио 
мама — мой самый глав-
ный болельщик — поже-
лала мне удачи, и я не мог 
ударить перед ней в грязь 
лицом.

Сейчас Виталий отды-
хает в Подмосковье. Но 
уже совсем скоро начнёт 
готовиться к Паралим-
пийским играм, которые 
пройдут в Париже в 2024 
году.

— Оттуда я без золота 
точно не вернусь! — смеёт-
ся он.

Наталья АНОХИНА

СПОРТ

Паралимпиец рассказал о своём пути к бронзе в Токио

С XVI летних Паралимпийских игр в 
Токио вернулись московские спортсме-
ны. Семнадцать из них стали победите-
лями и призёрами. На счету москвичей 
23 медали: 4 золотых, 8 серебряных и 
11 бронзовых. Спортсменов, а также 
их тренеров лично поздравил и побла-
годарил мэр Москвы Сергей Собянин. 

— Вы ещё раз доказали, что вы люди 
с неограниченными возможностями — 
таланта, трудолюбия, силы воли, стрем-
ления к победе. Конечно, за вашими 
выступлениями с огромным волнени-
ем и вниманием смотрели ваши тре-
неры, родные, близкие, друзья, знако-
мые. Но за вами наблюдали и миллио-
ны людей на всей планете. И конечно, 
москвичи, которые волновались за вас, 
— отметил мэр.

Всего российские спортсмены завое-
вали 118 наград, 36 из них — золотые. 
По общему количеству медалей коман-
да нашей страны заняла 3-е место, по 
золотым медалям — 4-е. 

Мария ГОРБУНОВА

Сергей Собянин поздравил московских паралимпийцев

Даже на то, чтобы 
подготовить тело 
и сесть в спортивную 
коляску, Виталию 
понадобилось полгода

Сергей Собянин поздравил Виталия Гриценко и других московских 
паралимпийцев с медалями
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Виталий 
потерял 
возможность 
ходить 
из-за ранения

Виталий Гриценко: 
«В следующий раз 
без золота не вернусь!»
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Привлёк фиктивную 
наследницу Аферист захватывал квартиры 

умерших одиноких москвичек

К
о п т е в с к и й 
районный суд 
вынес приго-
вор Баграту 
Маргвели, ад-

вокату из Санкт-Петер-
бурга. Предприимчивый 
юрист, используя свои 
обширные знания отно-
сительно прав на недви-
жимость, завладел пя-
тью квартирами в разных 
округах Москвы. Право 
собственности на одну из 
них он зарегистрировал в 
отделении Росреестра на 
Дмитровском шоссе.

Роль 
пенсионерки 
сыграла 
бездомная

В 2016 году адвокат уз-
нал, что два года назад в 
Москве скончалась оди-
нокая женщина. У неё 
не было наследников, 
зато была неприватизи-
рованная квартира на 
улице Молостовых. Тог-
да в Санкт-Петербурге 
Маргвели нашёл бездом-
ную женщину, внешне 
похожую на умершую. За 
небольшую плату она со-
гласилась пойти к нота-
риусу и оформить дове-
ренность на Маргвели от 
имени умершей.

— Получив от неуста-
новленных сообщников 
паспорт умершей, адвокат 
оформил на себя доверен-
ность и приватизировал 
квартиру. Используя зна-
комства, он быстро поды-
скал покупателей и соста-
вил фиктивный договор 
купли-продажи, — расска-

зали в Коптевской меж-
районной прокуратуре.

Приватизация 
со второй 
попытки

В том же году юрист за-
получил паспорт другой 
одинокой пенсионерки, 
умершей в 2013 году. Она 
жила в другой неприва-
тизированной квартире 
на улице Молостовых. И 
вновь адвокат привлёк к 

афере бездомную. Полу-
чив от неё доверенность 
на представление интере-
сов, Маргвели отправил-
ся в МФЦ с целью при-
ватизировать квартиру. 
Однако ему отказали, 
так как не хватало неко-
торых документов. Тогда 
адвокат придумал другой 
ход: женщина, похожая на 
умершую москвичку, на-
писала и заверила у нота-
риуса завещание на имя 
фиктивной наследницы.

Адвокат с соучастника-
ми изготовили фальшивое 
решение суда о призна-
нии жительницы столи-
цы умершей. Теперь фик-
тивная наследница мог-
ла вступить в наследство. 
Женщина, игравшая её 
роль, также оформила до-
веренность на адвоката.

— Маргвели собрал не-
обходимые документы и 
обратился в суд с иском 
о включении квартиры 
в наследственную массу. 
По нашему законодатель-
ству, если внезапно скон-
чавшееся лицо уже изъ-
являло желание прива-
тизировать квартиру, то 
завершить это могут на-
следники. Поэтому суд 
удовлетворил иск. В ре-

зультате квартира стои-
мостью более 6 миллио-
нов рублей стала подкон-
трольна адвокату, — от-
метили в пресс-службе 
прокуратуры.

Позже, используя схо-
жие схемы, юрист завла-
дел квартирами на проез-
де Шокальского, на про-
спекте Мира и на улице 
Малыгина.

Приговорили 
к восьми годам

Во время оформления 
очередной сделки Депар-
тамент городского имуще-
ства г. Москвы заподозрил 
в документах подделку и 
обратился в правоохра-
нительные органы. В ре-
зультате все схемы адво-
ката были раскрыты и сам 
он задержан.

Из-за действий юриста 
городу был причинён ма-
териальный ущерб свыше 
34 млн рублей — такова 
суммарная стоимость за-
хваченных квартир.

— По закону квартиры 
после смерти одиноких 
владельцев переходят в 
собственность города. По-
сле этого Департамент го-
родского имущества делит 
их между очередниками, — 
отметили в прокуратуре.

Суд приговорил Маргве-
ли к восьми годам лише-
ния свободы с отбывани-
ем наказания в исправи-
тельной колонии общего 
режима с лишением права 
заниматься адвокатской 
деятельностью на срок два 
года и шесть месяцев.

Виктория СОРОКИНА

Суммарная 
стоимость квартир — 
34 миллиона рублей
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В Коптеве вынесли 
из квартиры золото

Жительница дома на ули-
це Приорова выпивала с не-
известной женщиной во дво-
ре, а затем пригласила её в 
гости. Хозяйка квартиры за-
снула, а когда проснулась, 
обнаружила пропажу золо-
тых украшений на сумму 150 
тыс. рублей. Полицейские по 
горячим следам задержали 
36-летнюю подозреваемую 
на той же улице. При ней на-
шли похищенные драгоцен-
ности, их вернут владелице.

На Дмитровке 
Росгвардейцы 
задержали беглеца

Ранним утром экипаж 
Росгвардии патрулировал 
территорию в районе Дми-
тровского шоссе. В этот мо-
мент из магазина выбежал 
мужчина, за которым гнал-
ся охранник. Росгвардейцы 
включились в погоню и че-
рез несколько минут задер-
жали беглеца — ранее суди-
мого 27-летнего уроженца 
Липецкой области. Его пере-
дали сотрудникам полиции. 
Оказалось, что парень украл 
в магазине три пачки кофе.

Суд рассмотрит 
дело об убийстве 
на Кронштадтском

Головинская межрайон-
ная прокуратура утверди-
ла обвинение в отношении 
38-летнего ранее судимо-
го мужчины. Его обвиняют 
в том, что летом прошлого 
года он выпивал со своей 
сожительницей в квартире 
на Кронштадтском бульва-
ре, они поссорились, и муж-
чина нанёс женщине не ме-
нее 26 ударов кухонным но-
жом. Вскоре он сам пришёл 
на ближайший пост ГИБДД и 
сообщил о совершённом пре-
ступлении. Дело рассмотрит 
Головинский районный суд.

Эльвира ЯКУПОВА

ХРОНИКА
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Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

Не принесли 
очередной номер 

газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела 
доставки: 

(499) 647-6828
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С 
тёплым сердцем я 
вспоминаю то вре-
мя, когда «Комсо-
молка» устраива-
ла конкурсы «Мисс 

Пресса». Проходили они в круи-
зах по Средиземноморью. Жур-
налистки-конкурсантки, ото-
бранные со всего Советского 
Союза местными редакциями, 
попадали в сказочное двухне-
дельное путешествие.

Это была единственная воз-
можность попасть за границу 
лучшим провинциальным жур-
налисткам страны. Оценива-
лась не только их внешность, 
но и талант.

Концерты 
каждый день

Спонсоров для оплаты би-
летов конкурсанток находила 
«Комсомолка». Остальные пас-
сажиры платили за круиз спол-
на. Для их привлечения газета 
договаривалась с ведущими ар-
тистами страны. Они в обмен 
на бесплатную поездку давали 
на теплоходе концерты. Арти-
сты были и судьями конкурса. 
Я, скажем, сидел в жюри с его 
председателем — Александром 
Градским.

Лучший вокал страны оказал-
ся незаносчивым, тепло смею-
щимся человеком. От его фи-
гуры величиной с добрую гору 
веяло постоянным радушием и 
доброжелательностью. Обжига-
юще умный, он держался с нами 
естественно и просто.

— Натяша, Натяша, ходи ко 
мне! — кричали продавцы ду-
блёнок, когда мы приплыли в 
Стамбул.

В Турции всех русских девчо-
нок называли Наташами. Кра-

савицы теплохода лишь улы-
бались.

Жизнь в круизе восприни-
малась как непрерывная фие-
ста. Многие подставляли бор-
та любовным волнам. Теплоход 
наблюдал, как молодой Кирко-
ров пытается закрутить роман с 
Азизой — пустые хлопоты… Те-
плоход ревел от восторга по дру-
гому поводу — на их концертах. 
В горле молодого Филиппа, ка-
залось, квартировал целый ор-
кестр. После каждой его песни 
— вот ещё тоже новости — на 
глазах выступали слёзы.

Концерты шли в очередь каж-
дый вечер. Поразил всех певец 
Игорь Корнелюк. Он пел с такой 
отдачей, только что не дымился.

Короче, праздник, который 
всегда с тобой.

Испания — танец, 
Италия — мода

Всех поразила Барселона — 
«багряный город, вечности ро-
весник». Город утопал в цветах. 
Огромные цветущие корзины 
даже на трубах котельных. Сот-
ни ресторанов вдоль моря. Люди 
пьют подогретое вино, закусы-
вая свежими устрицами.

У всех местных «говорящие 
ноги». Когда раздаются звуки 
фламенко, тысячи незнакомых 
друг другу людей выстраивают-
ся на набережной параллельны-

ми рядами и начинают танце-
вать. Город, где живут женщины 
с широкими бёдрами, раскачи-
вается, словно на волнах.

Красивые русские конкурсант-
ки влились в общий танец, вы-
звав восторг испанских мужчин.

Италия поразила дворцами 
на каждом шагу, даже в дерев-
нях. Здесь жили мелкие круглые 
мужчины с быстрыми движе-

ниями. В ношеной, даже выно-
шенной одежде (итальянцы го-
ворят, лучшая одежда та, кото-
рая незаметна). Страна не сле-
дует за модой — она её создаёт.

Папа римский выступал в Ва-
тикане на громадной площади. 
Конкурсантки пристроились за 
многотысячной толпой, слушая 
послание «к граду и миру». Папа 
говорил о том, что труд важнее 

капитала. А человеческие жиз-
ни важнее территорий. На фоне 
одного такого голоса хорошо 
была слышна тишина много-
тысячной толпы.

«Комсомолка», естественно, 
была рада за своих провинци-
альных журналисток, впервые 
открывавших мир. Они это 
заслужили. Запертые в своей 
стране десятилетиями, девоч-
ки первый раз оказались за гра-
ницей... Они напишут об этом в 
своих медвежьих углах, приоб-
щая земляков к большому миру.

Не скажу, что заграница мне 
милее родных осин. Но я также 
не перестал удивляться чудесам 
этого чудесного большого мира.

Вечером на теплоходе был 
концерт Газманова. Лёгкий, 
подвижный, он заводил публи-
ку с пол-оборота.

— Чем вас ещё удивить? — 
крикнул Олег в толпу. 

И… встал на голову. Ладное 
тело не дрогнуло даже вверх но-
гами.

Две недели позади
… Две недели круиза пролете-

ли в один миг. Перед финалом 
конкурса заплыли в Грецию. 

— Женщина после двадцати 
семи — антиквариат, — задум-
чиво сказал, глядя на античную 
статую в центре Афин, один из 
членов жюри.

— Тогда ты представляешь 
уже археологический интерес, 
— заметил остроумный Град-
ский. — Тебе тридцать три… А 
тебя даже распять не за что.

Все засмеялись и двинули к 
теплоходу… Пора возвращать-
ся на милую Родину. Выпускать 
райских птиц, впервые посмо-
тревших на чужие гнёзда.

И тут Газманов 
встал на голову...

Улица Правды, 24, — место на карте нашего округа 
знаковое. По этому адресу несколько десятилетий 
располагалась редакция газеты «Комсомольская правда». 
В ней работали легендарные журналисты, которые писали 
историю страны, в гости к ним приходили известные люди, 
которые эту историю делали. Об этом наша новая рубрика 
«Улица Правды». Её ведущий — Сергей Благодаров, 
работавший в «Комсомолке» спецкором

Жизнь в круизе 
воспринималась 
как непрерывная 
фиеста
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О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

В квартире на Расковой 
вместо холодной воды 
текла горячая 

Жительница рай-
она Беговой написа-
ла в соседской груп-
пе в «Фейсбуке», что 
в квартире на улице 
Расковой вместо хо-
лодной воды текла го-
рячая. По её ощущени-
ям даже кипяток.

Как выяснил корреспондент газеты 
yamskoyepole.ru, виной этому была 
авария, которую оперативно устра-
нили.

— На тепловых сетях произошла 
утечка горячей воды, и она нагрела 

холодную воду, — сообщили в «Мо-
сковской объединённой энергетиче-
ской компании».

Фото дня: опята в саду 
Колесникова

Жительница рай-
она Сокол Мария 
на ткнулась на се-
мейство опят в ста-
ром Сиреневом саду 
Л .А .Колесникова . 
Получилась полная, 
даже с горкой, миска 
грибочков.  Мария 
рассказала об этом в «Фейсбуке». 
Как уточняет sokolgazeta.ru, боль-
шинство пользователей считают, что 

есть такие грибы нельзя, а один даже 
пошутил в комментариях: «Можно, 
но один раз».

Все новости 
района 
Беговой

Все новости 
района 
Сокол

Задавайте вопросы, предлагайте 
темы для публикаций:
(499) 647-6831,  info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

Артисты во время круиза 
давали концерты, а заодно 
были в жюри конкурса. 
На фото — с Олегом 
Газмановым

«Комсомолка» помогала лучшим провинциальным журналисткам страны посмотреть мир
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Теннис 
на Ходынском поле

Открылась и ждёт гостей 
зона «Настольный теннис» 
в парке «Ходынское поле». 
К услугам посетителей два 
теннисных стола. Играть 
можно бесплатно. Если у 
вас нет своего инвентаря, 
его можно взять в пункте 
проката также бесплатно, 
под залог любого документа.

Тел. 8-903-597-4963.

Кленовый лист 
от Музея Есенина

Открытый 
онлайн-урок 
по изготов-
лению ди-
зайнерского 
украшения 
— кленового 
листа из валяной шерсти — 
проведёт экскурсовод Музея 
Есенина Мария Родина. Вы 
узнаете историю валяния, 
услышите рассказ об инстру-
ментах и о материалах, а по-
том сами создадите автор-
скую поделку. Видео доступ-
но на YouTube-канале «Мо-
сковский государственный 
музей С.А.Есенина».

История азбуки 
в «Огоньке»

Культурный 
центр «Ого-
нёк» пригла-
шает дошко-
лят и млад-
ших школь-
н и к о в  н а 
просмотр образовательной 
программы «Узнайка!». Ма-
ленькие слушатели узнают, 
почему так важно писать 
грамотно, сколько букв из-
начально было в русской аз-
буке, и ещё много интерес-
ного. Запись программы до-
ступна на YouTube-канале 
«Клуб Огонёк».

Алексей 
ТУМАНОВ

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

«Услышал «Битлз» — 
и пропал»
Ж

и т е л ь 
дома на 
у л и ц е 
Усиеви-
ча А н-

тон Попов — создатель и 
солист рок-группы Porto 
Moris. Группа играет лёг-
кий рок с элементами 
рок-н-ролла и блюза. Ан-
тон рассказал о группе и о 
попавшей на радио песне.

Выступали 
на улице

Антон — организатор 
выставочных мероприя-
тий. Музыкой он начал за-
ниматься в 2005 году, ког-
да ему было 16 лет.

— Услыша л группу 
«Битлз» — и пропал, — 
признался солист. — Мно-
го лет музыка была просто 
увлечением, но однажды 
мне намекнули, что надо 
заканчивать посиделки 
с гитарой у костра, пора 
собирать свою группу. А у 
меня уже тогда было мно-
го авторских песен.

В 2009 году А нтон 
встретил барабанщицу 
Ксению, вместе они ста-
ли искать единомышлен-
ников, и вскоре группа со-
бралась на свою первую 
репетицию.

— Мы долгое время без 
названия выступали на 
улице на Чистопрудном 
бульваре. Прохожие ча-
сто спрашивали, как най-
ти нас в Интернете, а мы 
даже не знали, что им 
ответить, — смеётся со-
лист. — И в августе 2010 
года Ксения неожидан-
но прислала мне СМС, 

в котором перечислила 
странные, приснившие-
ся ей накануне слова. Сре-
ди них было словосочета-
ние Porto Moris, которое 
всем понравилось, — так 
группа и получила своё 
название.

Концерт 
для пустого зала

Обычно на концертах 
группы полный зал. Но 
однажды всё пошло не по 
плану.

— В 2014 году в одном 
кафе мы давали концерт, 
и на него никто не пришёл. 
Арт-директор кафе всё 
равно попросил нас оты-
грать: вдруг кто-то зай дёт, 
— рассказал Антон.

Песен через пять действи-
тельно зашёл человек, потом 
— ещё четверо. Позже ока-
залось, что это пять участ-
ников музыкальной группы, 
которая должна была играть 
после Porto Moris.

— Это группа Ignes 
Fatui, мы потом послу-

шали их выступление и 
познакомились, — улы-
бается солист. — До сих 
пор следим друг за другом.

Сочинил 
до локдауна

Многие музыканты пи-
сали про пандемию — как 
российские, так и зару-
бежные. Антон считает, 
что Porto Moris стала в на-
шей стране одной из пер-
вых групп, исполнившей 
песню про это непростое 
время.

— В начале марта, ещё 
до локдауна, мне при-
шли в голову строки: «Мы 
с тобой не знаем, что бу-
дет дальше, но мир уже не 
станет таким, как рань-

ше». Я тут же взял в руки 
гитару и придумал припев 
песни «Интересное вре-
мя». И буквально через 10 
дней нас закрыли дома, — 
рассказал музыкант. 

В ротацию на радио пес-
ня попала аж через год — 
в марте 2021 года.

Мария ГОРБУНОВА

Сайт группы: portomoris.ru

Барабанщице приснились 
странные слова, два из них 
стали названием группы

АНОНС

1 октября в 19.00 в куль-
турном центре «Онежский» 
(Флотская ул., 25) пройдёт 
бесплатный концерт-квар-
тирник группы Porto Moris. 
Вход по регистрации че-
рез сайт культурного цен-
тра on-mos.ru в разделе 
«Афиша»

Музыкант из района Аэропорт 
рассказал о своей группе и о попавшей 
на радио песне о пандемии

В сентябре группа выпустила новый альбом

Смотреть 
здесь

Ек
ат

ер
ин

а 
Ко

ж
ев

ни
ко

ва
/П

ре
до

ст
ав

ле
но

 г
ру

пп
ой

 P
or

to
 M

or
is



15СЕВЕР СТОЛИЦЫ   №37 (555) сентябрь 2021

С
имволично, что в 
год 60-летия пер-
вого полёта чело-
века в космос на 
Меж ду народной 

космической станции начнут-
ся съёмки уникального худо-
жественного фильма с рабо-
чим названием «Вызов». Глав-
ную роль в первой в истории 
по-настоящему космической 
картине сыграет жительни-
ца района Аэропорт актриса 
Юлия Пересильд. Съёмочная 
группа стартует с космодрома 
«Байконур» 5 октября. Это бу-
дет 66-я российская экспеди-
ция на МКС. В основной эки-
паж вошли космонавт Антон 
Шкаплеров, актриса Юлия 
Пересильд и режиссёр Клим 
Шипенко, в дублирующий — 
космонавт Олег Артемьев, ак-
триса Алёна Мордовина и опе-
ратор Алексей Дудин.

Впервые 
в истории страны

На онлайн-пресс-конфе-
ренции, посвящённой старту 
кораб ля «Союз МС-19», Антон 
Шкаплеров сказал, что впер-
вые в истории нашей страны в 
космос полетят два непрофес-

сиональных космонавта и у него 
как у командира космического 
корабля стало больше задач, 
потому что отсутствует про-
фессиональный бортинженер 
и все функции придётся вы-
полнять ему одному. Вместе с 
тем он подчеркнул:

— Шипенко и Пересильд 
прошли достаточную подготов-
ку, чтобы выполнять не толь-
ко свои обязанности. Я и наши 
инструкторы возлагаем на них 

надежду, что они будут помо-
гать мне в управлении этим 
кораблём.

Страшно только 
в первые секунды

Во время подготов-
ки к полёту на орби-
ту в специальном са-
молёте-лаборатории 
космонавтам-нович-
кам дали возможность 
почувствовать, что та-
кое невесомость. 

— Невероятное ощущение 
полёта. «Отчего люди не лета-
ют так, как птицы?» Страшно 
только в первые две секунды, а 
потом понимаешь, что это без-
граничные возможности, кото-
рые хоть и длятся 23 секунды, но 
они прекрасны, — описала свои 
ощущения Юлия Пересильд.

Фильм о подвиге 
женщины-хирурга

По словам Клима Шипен-
ко, фильм будет посвящён под-
вигу женщины-хирурга, кото-
рая отважилась полететь в кос-
мос, чтобы спасти жизнь кос-
монавта.

— Когда я придумывал сце-
нарий, решил, что фильм дол-
жен быть понятен всем, ведь 
большинство из нас не летали в 
космос. Мы хотим, чтобы каж-

дый зритель побыл главной 
героиней и подумал, что 

бы он испытывал, боялся 
бы или нет, как бы себя 

ощущал, — сказал ре-
жиссёр.

На вопрос о стра-
хах Юлия Пересильд 
ответила, что времени 

на это у экипажа нет.

— Наверное, бояться — это 
нормально. Но сейчас уже позд-
но. Мы прошли довольно боль-
шой путь. Впереди «Байконур» 
и полёт. Так что времени на 
страх нет. В Центре подготов-
ки космонавтов мы уже давно: 
сдаём экзамены, тренируемся. 
Сейчас хочется вспомнить всё, 
чему мы научились, и получить 
удовольствие от полёта и съё-
мок. То, что будет непросто, мы 
понимаем. Но я ничего не бо-
юсь. Хочу, чтобы получилось 
хорошее кино и чтобы здоро-
вье не подвело.

Полёт продлится 
12 дней

На МКС и Шипенко, и Пере-
сильд будут выполнять множе-
ство функций. Так, Юлии при-
дётся быть не только актрисой, 
но и костюмером, и гримёром. 
В магазине, где она приобрета-
ла косметику, произошла забав-
ная история.

— Я попробовала объяснить, 
что мне требуется, — рассказала 
Юлия. — Но мне долго не могли 
ничего подобрать, ведь на МКС 
нельзя брать с собой ничего с 
содержанием стекла, песка — 
того, что может сыпаться. По-
том я устала объяснять и про-
сто сказала: я собираю косме-
тичку в космос. Консультанты 
тут же от меня отошли...

Работа над фильмом на МКС 
продлится 12 дней. Потом съё-
мочная группа вместе с космо-
навтом Олегом Новицким, на-
ходящимся сейчас на станции, 
вернётся на Землю.

Ирина КОЛПАКОВА

Актриса рассказала о предстоящих съёмках фильма «Вызов» в космосе

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Юлия Пересильд: 
Впереди Байконур и полёт

Юлии 
придётся быть 
не только 
актрисой, но 
и костюмером, 
и гримёром
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Сергей Ведяшкин/Агентство «Москва»
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Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела доставки 
(499) 647-6828

По горизонтали: Велоси-
пед. Нар. Трибунал. Отпуск. 
Супруг. Антрекот. Скрип. Раду-
га. Отбой. Мак. Лебеда. Кант. 
Арал. Того. Рвань. Авоська.

По вертикали: Бестселлер. 
Парабола. Подать. Интрига. 
Таро. Ага. Острослов. Дебют. 
Рай. Плед. Нанду. Кума. Сло-
ган. Ролик. Тактика. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

Девушка не верила во 
всякие знаки, поэтому у 
неё отобрали водитель-
ские права.

Я позвонил другу и спросил, 
что он делает. Он ответил, что 
работает над «акватермиче-

ской обработкой керамики, 
алюминия и стали в услови-
ях ограниченной среды». Я 
был впечатлён, попросил уточ-
нить, о чём речь, и узнал, что 
он моет посуду горячей водой 
под присмотром жены.

— Пап, не надо гово-
рить «самодельный». 

Говори: «крафтовый».
— Умник, бери крафто-

вую лопату и пошли май-
нить картошку.

Сейчас в аэропорту мне 
сказали: «Маску не забывай-
те», а я такой: «Да, великий 
фильм».

АНЕКДОТЫ
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Врач, кандидат медицин-
ских наук, специалист в об-
ласти здорового питания, ав-
тор популярного блога и кни-
ги «Что и когда есть» Андрей 
Беловешкин предлагает при-
готовить тыквенное пюре и 
салат с квашеной капустой.

Вам понадобится: 200 г 
лисичек, 1-2 луковицы, 400-
500 г мякоти тыквы, 4 ст. лож-
ки очищенных тыквенных се-
мечек, 200 г квашеной капу-
сты, 1 пучок кинзы, полпучка 
листьев шпината, по 1 ст. лож-
ке свежей клюквы и брусники, 
3-5 стручков зелёной спарже-
вой фасоли, 2 ст. ложки олив-
кового масла.

Для пюре чистим и нареза-
ем средними кусочками ты-
кву. Кладём её и спаржевую 
фасоль в кипящую воду. Че-

рез 5 минут фасоль вынима-
ем и откладываем на тарел-
ку, а тыкву варим на неболь-
шом огне ещё 10 минут. Воду 
сливаем и делаем из тыквы 
пюре. Теперь мелко нарезаем 
лук. Разогреваем в сковоро-
де оливковое масло, пассеру-
ем лук до золотистого цвета. 
Выкладываем к луку грибы и 
обжариваем до готовности на 
медленном огне с добавлени-
ем 1 ст. ложки воды. 

Для салата нарезаем кинзу 
и шпинат, соединяем их с ква-
шеной капустой и добавляем 1 
ст. ложку тыквенных семечек, 
клюкву и бруснику. Поливаем 
1 ст. ложкой оливкового масла.

Пюре выкладываем на та-
релки и посыпаем оставши-
мися семечками. Рядом вы-

кладываем грибы с луком и 
украшаем спаржевой фа-

солью.
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

СУДОКУ

Ужин с лисичками
Тыквенное пюре с грибами 
и салатом от врача и блогера 
Андрея Беловешкина

И
з 

ли
чн

ог
о 

ар
хи

ва

Наталия и Сергей 
прониклись любовью 
к калининградским 
домикам

 Ждём снимки с порт ретами пар, обя-
зательно напишите несколько слов о 
себе! 

Фотографии будут размещены на стра-
ницах «Севера столицы» в соц сетях, а луч-
шие снимки будут опубликованы в газете. 

Присылайте фото по адресу: info@
saonews.ru. Формат: jpeg.

Наталия и Сергей решили: раз в Европу 
попасть сейчас невозможно, найдём кусочек 
аутентичной европейской культуры и в Рос-
сии. Они вдвоём отправились в Калининград-
скую область и за неделю побывали на всех 
пограничных пунктах — с Литвой, с Польшей 
и в самой западной точке России, в городе 
Балтийске.

— За несколько дней мы проехали более ты-
сячи километров, — рассказывает Наташа. — 
Даже в самой маленькой деревне настолько 
необычные и красивые дома, что кажется, как 
будто ты оказался в каком-то старом фильме, а 
жители относятся к своей области с такой лю-
бовью, что и сам невольно ею проникаешься!

  ФОТОКОНКУРС «МЫ ВМЕСТЕ!»

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru
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Не пропустил 
велосипедиста 
на Ангарской

Около 7 часов вече-
ра 20 сентября водитель 
«Фольксвагена» ехал по 
Ангарской улице со сторо-
ны Путейской. Поворачи-
вая налево во дворы возле 
дома 7, корп. 1, он не про-
пустил встречного велоси-
педиста, который двигался 
по краю проезжей части со 
стороны Весенней улицы. 
Произошло столкновение, 
при котором 49-летний ве-
лосипедист получил ушиб 
грудной клетки и перелом 
ноги. Скорая доставила по-
страдавшего в больницу.

Наехал 
на пешехода на 5-й 
Магистральной

20 сентября около 8 ча-
сов вечера водитель ав-
томобиля «Равон» следо-
вал по 5-й Магистральной 
улице в направлении Хоро-
шёвского шоссе. Напро-
тив дома 12 он наехал на 
48-летнего мужчину, пе-
реходившего проезжую 
часть по нерегулируемой 
«зебре». Скорая помощь 
увезла пешехода в боль-
ницу с открытым перело-
мом голени.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП


